

# EL PERIÓDICO

## PARA TODOS

En la capital 10 cts. semanales ARQ IV — NUM. 1.148

DIARIO DE LA TARDE  
INDEPENDIENTE  
DE CULTURA POPULAR  
PRECIO.—Número suelto y ediciones. Atrasado, 25 id.—Anuncios y comunicaciones á precios convencionales  
REDACCION Y ADMINISTRACION  
Plaza de Chapí, 5 (antes Teatro)  
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES  
AUNQUE NO EN PUBLIQUEN

ALICANTE Sábado 28 de Noviembre de 1914

Pagos por adelantado

### La Barcelonesa

#### Gran Tintorería y Qilamanchas á vapor

de JUAN PANBLANCO

En esta casa se lavan y tñen, sin necesidad de decorerías, toda clase de ropas traidas, tanto de señora como de esbaltore, y sin que con el roce ni el sudor ensucien las ropas interiores. Se tñen los fijos todos los días. Se lavan trajes de seda, de lana, militares y eclesiásticos. Se lavan guantes y se quitan manchas. Especialidad en lavados en agua con máquina especial, quedando todo como nuevo. Las ropas negras se tñen de diferentes colores.

Paseo Mendes Núñez, 38.—Alicante

### En el Ayuntamiento

#### La sesión de anoche

Con escasa asistencia de señores concejales, se celebró anoche la sesión ordinaria en segunda convocatoria, bajo la presidencia del prestigioso alcalde señor Campos.

Se probada el acta de la sesión anterior, el señor alcalde dió cuenta de su viaje á Madrid, manifestando el brillante resultado de sus gestiones, puesto que el ministro del ramo, ha firmado ya la orden para que la Junta de Obras del Puerto satisfaga al Municipio los terrenos del Mercado.

También ha logrado que tan pronto como se remitan á Madrid los planos y escrituras de adquisición de terrenos para el nuevo cementerio, sean aprobados sin dilación dada la urgencia del caso.

A propuesta del Sr. Alcalde, se acordó que para conmemorar la inauguración del monumento de Canalejas, cuyo solemne acto se celebrará el primer domingo del próximo Diciembre, reparta el Ayuntamiento á los pobres, 500 bonos de pan, 500 de arroz y 500 de carbón.

El Sr. Langucha, presenta una instancia de D. Manuel Amorós sobre construcción en la plaza de la Independencia, manifestando los perjuicios irrogados á los propietarios á causa de las rasantes.

El Sr. Ors censura acremamente dichas rasantes, manifestando que si éstas se hubieran estudiado detenidamente, no habrían ahora reclamaciones.

Contestó muy acertadamente el señor Langucha, defendiendo al señor Arquitecto, y en un momento de sinceridad que aplaudimos, acusó como culpable de

lo sucedido al Ayuntamiento en pleno, ya que deber del Municipio es, al abrir una calle, colocar inmediatamente el encintado y el alumbrado, si bien continúa el edil—esto no se hace por no disponer el Ayuntamiento de fondos para ello.

Se promueve una discusión con motivo de la instalación de un «Tío Vivo», pues el Sr. Sánchez San Pelayo propone que se instale en la plaza Castelar.

¡Qué barbaridad!

Tras discusión acalorada se aprueba ceder al Estado, otros cincuenta metros de terreno de la plaza Reina Victoria para la Construcción de la Casa Correos.

Se aprueban varios informes sobre construcciones, con el voto en contra de los republicanos y pasan otras instancias á las comisiones respectivas.

Se aprueba una subvención de 1.000 pesetas para los profesores de la Escuela de Artes y Oficios.

El concejal Sr. Soler, expone su moción, que consiste en proponer que la plaza de Matrona de la Beneficencia Municipal, se otorgue por oposición.

Cuando va á discutirse el asunto, el Sr. Herrero presenta una instancia suscrita por diecisiete matronas ofreciéndose á asistir gratuitamente, repartiéndose entre todas la gratificación de 750 pesetas.

El Sr. Campos hace notar que la instancia patrocinada por el Sr. Herrero, está en contraposición con la moción del señor Soler, y éste, de su vista, retira su moción.

El Sr. Pobil manifiesta su conformidad con lo solicitado, y por unanimidad se aprueba la petición de las matronas.

Después de otros asuntos se levantó la sesión á las ocho.

#### Algunos comentarios

Entre la avidez de los asuntos oficiales que se discuten en las sesiones del Ayuntamiento, surge de vez en cuando una nota ridícula ó cómica que nos distrae y nos hace reír aunque sea por breves momentos.

Hubo anoche un incidente graciosísimo á cargo de D. Pascual Ors, que patentizó su erudición de un modo contundente.

En el curso de una de las discusiones, y no recordamos con motivo de qué, el Sr. Alamo dijo al Sr. Ors que desconocía á Pitágoras; y el Sr. Ors con una in-

### Josefa Aracil Santacreu

#### Profesora en Partos

#### de la Casa de Socorro

#### Y PROFESORA HONORARIA

#### DE LA CASA DE MATERNIDAD

#### Calle de Bazán, núm. 37, 2.º.—ALICANTE

genuidad asombrosa, nos hizo saber «que sólo conocía á Pitágoras»; por fotografía».

El asombro fué general, porque Pitágoras murió el año 470 antes de Jesucristo y la fotografía se ha inventado nada más que muchos siglos después.

También fué sincero anoche D. Pascual, al decir que busca efectos populares.

Hizo público testimonio de su amor á los obreros y se lamentó de que existan tantos solares en Alicante, ya que si en ellos se edificara, trabajarían todos los obreros.

El Sr. Alamo, atajó al edil republicano manifestándole que su modo de pensar no se harmoniza con su modo de obrar, toda vez que el tanto defiende los intereses de los obreros, no se explicaba que todas las instancias, absolutamente todas, solicitando permiso para edificar, y todos los informes favorables de la Comisión de Ornato, se aprobaban en sesión con el voto en contra siempre, de la minoría republicana.

Lo mismo que al Sr. Alamo, se nos ocurrió á nosotros.

El movimiento se demuestra andando y á pesar del cariño que el Sr. Ors profesa á los obreros, no trabajarían los albañiles, pavimentadores, carpinteros, herreros, hojalateros, cristaleros, pintores, etc., etc., si se opinara como opina el Sr. Ors y sus compañeros de minoría, porque dada su oposición sistemática, no se concedería ni un sólo permiso para edificar.

Y ahora digamos al Sr. Soler, que carece de criterio, desde el momento en que anuncia una moción y apenas expuesta, la retira.

Verdad es que se sometió al criterio del Sr. Herrero: mucho más beneficioso para el pueblo, pero el hecho dice bien

poco en pró de un concejal, que debe por lo menos mantener lo que acaba de exponer, á menos que no inspire sus actos un personalismo impropio de quien ostenta la representación que el Sr. Soler ostenta.

Hoy las planchas son moneda corriente, y cualquiera las hace por muy concejal que sea.

Como nos otros juzgamos las cosas imparcialmente, con una imparcialidad verdadera, ya que para ello no nos da lugar algún sesoamiento político, afirmamos hoy lo que en repetidas ocasiones hemos afirmado, esto es, que el único edil de la minoría republicana que tiene criterio es el Sr. Ors Pérez, dejando á un lado sus efectos más ó menos salientes, porque nadie en este mundo es perfecto.

Y por lo mismo que reconocemos el criterio del Sr. Ors y su buena fe en la mayoría de los asuntos que combata, no deja de asombrarnos el que en plena sesión se atreva á lanzar una tremenda acusación contra el pueblo de Alicante, lamentándose de que la minoría republicana es imponente para luchar contra las imposiciones de las mayorías.

Anoche, el Sr. Ors, engañó al pueblo á sabiendas y eso es imperdonable.

Acusar al pueblo porque no lleva al Municipio una mayoría republicana, es sencillamente una enormidad, toda vez que el pueblo cumple con su deber y los únicos que se han burlado del pueblo, son los concejales republicanos.

Tanto es así, que este partido político se expone á no tener representantes en los escaños municipales porque el pueblo sufre desengaños inmensos.

¿De qué se queja la minoría, si ella es la que debe dar al pueblo entera satisfacción de su informalidad?

El pueblo ha demostrado en las urnas sus simpatías hacia los republicanos, llevando allí un número de concejales, que

ya para sí quisieran otras minorías; es decir que el pueblo les ha confiado su representación y la defensa de sus intereses, para caracer de esa representación y de esa defensa.

Y como no hablamos por hablar, vaya tomando nota el Sr. Orr.

Al Sr. Bono, como concejal republicano, no hemos tenido el gusto de verlo por el Municipio.

El Sr. Albiach, concejal republicano abandonó á sus electores.

El Sr. Planellas, concejal republicano, hizo lo propio.

El Sr. Rico, concejal republicano, ha hecho exactamente igual.

El Sr. Carreras, ha procedido de modo análogo.

El Sr. Ibáñez que debe el acta á los republicanos también ha procedido del propio modo.

¿De qué acusa el Sr. Orr al pueblo, ni los hombres que su partido le ofreció para defenderle abandonar el campo y dan esquinazo á sus electores?

Estos son los que debían formular una acusación enérgica, y en vez de llorar el Sr. Orr su impotencia, debiera juzgar serenamente el ensayo que sus compañeros han dado al pueblo que los eligió, y pensar que si todos estuvieran en su sitio, no habría lugar á ejercer de Jeremías ahora.

Y al decir, que debieran estar en su sitio, para cumplir su misión y sus compromisos con el pueblo, queremos decir que no basta desempeñar el papel de comparatas, porque no nos negará tampoco el Sr. Orr, que de los concejales republicanos que subsisten en el Municipio, sobran dos terceras partes, porque nadie ha tenido el gusto de oírles el timbre de la voz y no los llevó allí el pueblo para decir SI ó NO solamente en las votaciones.

Y no se nos diga que esos señores son mudos, porque basta que uno de la minoría hable en representación de los demás; en la conciencia del Sr. Orr está la evidencia, de que sea Rico, sin él y algún otro más, los demás republicanos serían tan mudos como ahora, porque ni saben hablar, ni se atreven á discutir, ni sirven para nada en el Ayuntamiento.

Hoy es el Sr. Orr, el único que hace verdadera oposición en el municipio, y sabe él tan bien como nosotros que si él no la hiciera, nadie la haría.

Más claro agua.

Conque retirese el Sr. Orr su acusación contra la supuesta indiferencia del pueblo de Alicante y vuelva esa acusación contra sus correligionarios que son los que se han burlado del pueblo abandonándole traídoramente.

Siempre ha sido nuestro deseo el bien común y nos satisfacen todos aquellos acuerdos que benefician al pueblo; por tanto felicitamos á las 17 comadronas que se han ofrecido asistir gratuitamente al pueblo, solicitando repartirse la gratificación de 750 pesetas.

A nosotros nos complació la moción del Sr. Soler, porque era de justicia, pero nos ha complacido más la petición de esas 17 comadronas porque el pueblo sale ganando.

Aplaudimos á la minoría republicana que patrocinó la solicitud y la apoyó, y aplaudimos al ayuntamiento que por unanimidad aprobó la petición de las matronas.

Ya sabe el pueblo que cuenta con asistencia gratuita en los partos, porque gratificará esos servicios el municipio; ya sabe que esas comadronas están obligadas á asistir gratis cuando se las llame, y como el pueblo debe saber quienes son para cuando tenga necesidad de ellas, en breve publicaremos los nombres y domicilios de dichas señoras con objeto de que en cualquier caso de parto, sepa el vecindario donde puede dirigirse para tener asistencia gratuita.

## La guerra europea

¡Ya apareció lo de la neutralidad!

Con el título de ¿Lerroux.....Duque? publica anoche la «Lealtad» el siguiente suelto.

En un precioso pueblecito de la frontera franco-catalana existe un antiguo castillo señorial rodeado de espléndida finca. Es un resto glorioso de los tiempos medievales.

Pues bien; circula el rumor de que dicho castillo-palacio ha sido adquirido por un revolucionario español, á quien el Gobierno francés ha dado toda clase de facilidades para la compra, eximiéndole de los impuestos legales.

Pero aún hay más.

El repetido castillo va unido a un glorioso título nobiliario de la cristianísima Francia, y como el primer apellido del revolucionario español es el segundo de los últimos magnates franceses, dueños del castillo, se asegura que ostentará también el título.

Claro está que es una anomalía que el Gobierno republicano jacobino autorice a un republicano español el uso de un título nobiliario francés, tanto más cuanto que dicho título fué concedido a caballero muy cristiano, héroe de las Cruzadas.

Pero el hecho es muy lógico. Son gente que ha pasado la vida gritando ¡abajo el capital!, para ser capitalistas; ¡abajo la burguesía!, para ser ellos burgueses, y es lógico que grite ¡abajo la nobleza!, para ostentar títulos nobiliarios.

El hecho, pues, revienta naturalidad y lógica por todos sus poros.

### El puerto de Libau destruido

Petrogrado.—El mar Báltico, después de la destrucción del puerto de Libau, se encuentra completamente desierto de buques mercantes.

El bombardeo del referido puerto ruso fué debido á los fuegos de la escuadra alemana.

Aumentará la paralización del comercio ruso el bloqueo por los buques del puerto de Arkangel.

### Estupenda victoria rusa

Londres.—«El Daily Telegraph» ha publicado un información sobre la derrota que han sufrido los alemanes en territorio ruso.

La derrota de los germanos fué completa, hasta el punto de tener que batir en retirada el general Von Hindenburg.

Las tropas moscovitas se abalanzaron con gran furia sobre las posiciones ocupadas por los soldados del Kaiser, que al iniciar la retirada dejaron abandonado infinidad de material guerrero.

### ¿Quien tiene razón?

Madrid.—Noticias de origen alemán atribuyen á su ejército aliado, el austriaco, una gran victoria sobre las tropas del Zar.

Dicen que los soldados austro húngaros, han logrado apoderarse de 29,000 prisioneros y cuarenta ametralladoras.

Respecto á la lucha en los Karpates

comunican que los rusos han iniciado la retirada.

### Lo que ocurre despues de la guerra

Bajo este título, la «Gaceta de Colonia» dice lo siguiente:

Este juicio ha sido formulado por los amigos más íntimos y aliados de Inglaterra, los sagaces japoneses, los cuales han conservado también en la guerra la vista clara, comprendiendo lo anormal de la actual alianza, que se basa tan sólo en el odio hacia Alemania. El periódico japonés «Asahi» ha publicado el día 3 de Septiembre un artículo titulado «Los resultados de la guerra», que termina con las siguientes frases:

«En caso de vencer Rusia cumplirá su deseo de poseer un puerto libre de hielo en el mar abierto, de tener una salida en el Mediterráneo y de asegurarse el paso libre por los Dardanelos y un nuevo acceso al mar Adriático. Si esto sucede Inglaterra será el más perjudicado de todos los beligerantes, porque tanto en el mar del Norte como en el Mediterráneo, su situación sería gravemente amenazada. Es de nuestro interés el ver cómo Inglaterra se impondrá á estas grandes dificultades.»

La «Gaceta de Colonia» añade el siguiente comentario:

«Es natural que los japoneses no deseen más que ver á Inglaterra debilitada y á Rusia contenida en Europa. Se ve actualmente de manera muy clara que el Japón desea separarse poco á poco de Inglaterra, por cuya política dictatorial ha sido ofendido varias veces, y ahora trata de aproximarse á Rusia, con la cual ha concluido una alianza particular. El Japón, sabe perfectamente que en caso de una derrota inglesa, habrá un rico botín en el imperio colonial inglés para todas las potencias del mundo. La Prensa japonesa indica la tendencia de esperar pacientemente hasta el día de la cosecha.»

### Los submarinos alemanes hacen de las suyas

Londres.—El submarino germano V-17 entró en un puerto danés, al objeto de reparar algunas averías, pero como quiera que las autoridades de marina se decidieron á desarmarlo, se hizo á la mar.

Otro submarino que salió al encuentro

# Unico BIOSCA ORDINARIO á Madrid, Barcelona y Valencia

DOMICILIOS: Puerta de Atocha, 6; Fortuny, 8; y Rivera, 7, respectivamente.

En ALICANTE: Zaragoza, 5

de un magestuoso buque mercante inglés, obligó al capitán del referido transatlántico á que desembarcase la tripulación.

Cuando se hubo efectuado esta operación disparó un torpedo hundiendo al buque inglés.

Otro acorazado inglés á pique

Londres.—En la Cámara de los Comunes anunció el ministro Miste Echurchil la pérdida del acorazado inglés «Dulvark» á consecuencia de una explosión en los pñoles.

El duque gastó tres minutos para desaparecer bajo las aguas,

Solamente se han salvado 12 personas de las 800, que componían la tripulación.

Este acorazado desplazaba 15,000 toneladas y desarrollaba una potencia de 15,000 caballos.

Quince trenes de prisioneros alemanes

Petrogrado.—A Varsovia han llegado quince trenes abarrotados de prisioneros alemanes.

En Rusia ha despertado gran entusiasmo el triunfo de su ejército en la Polonia rusa.

Rendición de 50,000 alemanes

Petrogrado.—Un cuerpo de ejército alemán, formado de 50,000 hombres, se ha rendido á las tropas rusas.

También otro Cuerpo alemán ha sido envuelto por las tropas moscovitas, asegurándose que se rendirá lo más pronto posible.

En toda la línea de Cracovia han adoptado los rusos una intensa acción ofensiva.

Los austríacos también han sufrido la derrota de los alemanes, pues se han visto obligados á retirarse hacia el Oeste de Cracovia.

El Kaiser presenció la derrota

Petrogrado.—Desde las alturas de Oberlengen, el Kaiser, juntamente con su Estado Mayor, presenció la derrota de su ejército, retirándose de aquel sitio cuando vió que flaqueaba la línea alemana.

Niño aventurero

El guardia del Cuerpo de Seguridad num 7, á requerimientos de Gerónimo Nadal Garcia ha detenido en la vía pública al niño de ocho años de edad, llamado José Andrés Fernández, quien se había fugado de la casa de Beneficencia.

Escándalo

Por el motivo de haber promovido un escándalo en mitad del arroyo, blasfemando de lo lindo, ha sido presentado en la

Inspección el que dije llamarse José Gosalbes Llorca, de 30 años de edad.

Un naufragio

Hace cosa de tres ó cuatro días se hizo á la mar uno de los leudes pesqueros de Alicante (Tabarca) propiedad del conocido patrón de la isla «El tío Pexet»

Formaban la tripulación de esta embarcación once hombres, todos de Tabarca, menos uno que habita en Alicante.

Encontrándose en altamar los sorprendió un fuerte temporal, que, después, de desmantelar al falucho, le schó á pique.

Los once hombres acometieron á nado la empresa de arribar á la orilla, pero tres de ellos tuvieron la desgracia de ser arrojados contra las piedras por un golpe de mar.

Los tres encontraron la muerte, desapareciendo sus cuerpos bajo las aguas.

El marinero alicantino también luchaba á brazo partido con el oleaje, muy cerca de los otros tres infelices, y á consecuencia de la impresión que recibió al ver la muerte de sus tres compañeros perdió la vista al llegar á tierra.

Antonio Navarro, que así se llama el desgraciado marinero, ha llegado á nuestra ciudad y se encuentra en su domicilio, situado en la calle del Socorro.

Ayer recobró la vista, pero ofrece un estado de ánimo bastante decaído.

Ayudaron á los naufragos, salvando algunos de ellos las tripulaciones de las barcas del «Frechiaz».

NOTICIAS

Comida para mañana día 28.—Macarrones con carne garbanzos y patatas.

Un vaso de vino.

Casa de Socorro

La guardia para mañana estará á cargo de los médicos D. Rafael Ramos y don Francisco Ramos. Practicante, D. Desgracias Cera.

Los exploradores

Se avisa á todos los exploradores de Alicante, que el domingo, 29 del actual, habrá excursión al Campo de Tiro Nacional, debiendo reunirse en el local de la Calle de las Navas á las ocho en punto á fin de salir á las 8:15.

La marcha se efectuará por el camino del Cementerio, donde se dividirán en tres grupos, para converger en el mencionado punto.

Objeto: Una vez en el sitio indicado, se dedicarán á practicar ejercicios profesionales y Gimnasia Sueca.

Regreso: A las 13. Y itinerario: Carretera de San Vicente, dejando esta en los Angeles, para tomar un camino transversal que conduce al paso de Camposmor, entrando en Alicante por la Calle de Calderon de la Barca, Avenida de Zorrilla y Bailen hasta el domicilio social.

Mujeres

El autor tiene muchas amigas. Unas jóvenes y otras viejas. Todas le escriben. El autor publica algunos fragmentos de cartas porque las cree curiosas é interesantes. Ellas adorables, son todo misterio.

(De Carmine; veinte años)

«Puedes creerle con toda sinceridad,

no he tenido yó la culpa... La tuvo mi madre, esclava de los principios. Ella te aprecia, se interesa mucho por tí, por la clase de vida que llevas, y te compadece y te quiere pero no transigió en este caso tan sencillo y natural. ¡Somos españoles, nos domina y nos preocupa el que dirán las gentes y cuando queremos hacer algo se lo consultamos al vecino de enfrente! Esto es desesperante. Yo creo que tu te resignarás. Mi retrato sería un recuerdo, más lo que importa es que tu no te olvides de esta amiga que te quiere como á un hermano mayor... ¿Tienes toda mi confianza, todo mi afecto sincero y leal; ¡qué más quieres? Una cartulina con mi imagen no te hará aumentar el cariño que por mí sientas. Además yo, casi me alegro de no haber podido mandártelo, ¡qué porqué? Escucha...

Hace cuatro años que no te veo. Cuando te fuistes huyendo de un amor, yo era una niña que empezaba á ser mujer. Nuestra amistad era una comunión de dos almas que sientan y piensan al unísono. Algunos jóvenes, de esos que nada tienen que hacer durante el día, paseaban mi calle con insistencia abrumadora. Yo, no pensaba en cosas ridículas. Soñaba con cosas imposibles y leía con pasión el viejo de las «Doloras». ¿Te acuerdas? Llegabas á la caída de la tarde y hablábamos largamente de todo, de arte, de poesía, de ideal... Algunas veces tu tocabas en el piano música maestra. ¡Chopin era nuestro ídolo! ¡Oh! el encanto de esas tardes no se borrará nunca de mi alma. Los recuerdo con ternura, por que entonces no conocía nada de la vida, ni sus pasiones, ni sus bajezas y era feliz soñando... Hoy ya no. Hey soy escéptica.

se atrevía á hacer nada contra aquella caterva de criminales que en forma de papas, reyes y grandes personajes asolaban Italia con su gobierno absolutista y hacían desaparecer á los que les pudieran estar en sus infames maquinaciones. Eran el espíritu de destrucción y no se paraban en los medios que tuvieran que emplear para llegar al fin que se proponían. Todos eran buenos por repugnantes que fuesen, con tal de conseguir su objeto principal, la idea que en su imaginación malvada se habían forjado.

—Se cuentan cosas verdaderamente horripilantes—continuó Mafco,—de esta familia de los Borgia.

Los ciudadanos de esta comarca no se atreven á llegar hasta aquí como nosotros hemos hecho, por miedo á que el vapor de las tósigos que se fabrican en el palacio ducal, pase al través de las qaredes y al derramarse en la atmósfera produzca sus efectos maléficós en ellos.

tén que el rey de Francia la había dado á haber un veneno de energicos efectos que solamente podría ser contrarrestado con un contraveneno que le entregaría Lucrecia Borgia. Y Zimíni, es natural, recibió de manos de la infame mujer un supuesto contraveneno, que le mató en el corto espacio de tiempo de dos horas.

—Se conoce que el turco entendía poco de política—dijo Jacobo,—porque de ser así hubiera reclamado diplomáticamente y Lucrecia Borgia hubiera recibido el correspondiente castigo.

—Nada, nada—contestó Mafco,—hay que desengañarse; Lucrecia es un enemigo al que no se combate con facilidad y contra el cual el mejor modo de defenderse es no verla, porque su influencia no llega al extremo de producir también efectos á lejos. Posee venenos de todas clases para darlos á determinadas personas, según la categoría, la posición social y el gusto que tenga de verlas ó no verlas sufrir; hace la agonía de la víctima

Bueno, te decía que no siento no poder enviarte mi retrato. Te lo voy a decir aunque el rubor me coloree las mejillas. Las amigas me dicen: «Carmina que desarrollada estás, que mujeron». Si, mi cuerpo es ya de mujer. ¿Quién sabe si viéndome se alegraría de ti el cariño puro y sano que me tienes, para ser sustituido por un deseo brutal y ciego? Eres hombre. No, no te lo mando. Conservemos en nuestras almas el recuerdo de aquellas tardes que juntos saboreábamos la me anclada de los nocturnos de Chopin...

II

(De Antonio, vaniticoño señor; en Cuba)

«Este país es estambótico y aburrido, yo te lo digo con claridad; yo no puedo seguir aquí. El sol de los trópicos es abrasador, sofoca, y yo no puedo resistirlo. Además mis esperanzas no han sido realidades. El viejo rico no aparece por ninguna parte....»

Algunas veces pienso en «el esposo ideal» que tantas horas me ha tenido pensativo, pero la vida me muestra los perjuicios que trae soñar despierto, y comprendo que en este siglo vá despreciando poco á poco los idealismos para acogerse á lo práctico. ¿Qué no me conoces? Dirás para tu capote, pero yo te digo que no sabes lo triste que es ir haciéndose vieja, sin haber encontrado nuestra media nararja... Es la vida misma quien cambia el rumbo de nuestras almas... Ayer... sociedad, amor, cinismo; teníamos quince abriles... Hoy; desencantos, dudas, egoísmos; nos hemos encontrado el primer hilillo de plata... Yo ¡asómbtrate! he recurrido á la coquetaría...»

III

(De Doña Sagrera; 60 años)

«Me preguntas que como transcurre mi vida; humildemente... yo ya soy vieja. No deseo ni espero nada. Adoro á mis nietecitas y hago labores de ganchillo.

Me levanto muy temprano y me aseo. Luego oigo misa y después á mis calcetines. Leo tus «cosas». No las entiendo pero me gustan.

Por la tarde voy al jardín, oigo cantar á los pajaros, veo mecerse ritucicamente éllas palmeras, y me embriego con el perfume de las flores. Así todos los días...

Me preguntas también por Antonio, mi esposo. Bien. Me dicen que persigue á las chicas jóvenes.

No le concedo importancia, porque por las mañanas tiene frío, y se pone al sol para conseguir calentar su sangre ya vieja y su naturaleza desgastada.

LAZARO SOMOS SIVA

Tetuan—1914.

Las Subsistencias

Precios al por mayor en el Prado ó Lonja

Los precios de hoy, han sido los siguientes:

Peras de 18 á 30	id.	id.
Manzanas de 21 á 22	id.	id.
Uva de 26 á 32	id.	id.
Melones á 10	id.	id.
Granadas á 16	id.	id.
Naranjas, comunes á 1'00	el ciento	
Id. mandarinas á 12	id.	id.
Patatas Jijona á 00	id.	id.
Id. coloradas á 13	id.	id.
Id. catalanas de 13 á 14	id.	id.
Boniatos á 7	id.	id.

IMPRESA Hijos de J. Garcia

Plaza de Chapl, núm. 5.—ALICANTE

GRAN ESTABLECIMIENTO TIPOGRAFICO cuya característica es la gran rapidez, camero y economía en los trabajos.

Se imprimen TARJETAS DE VISITA calidad superior desde UNA PESETA el ciento.—Prospectos, cartoles, sobres, facturas, circulares, estados, membretes, talonarios, prospectos, periódicos, revistas, cartas, catálogos, carnets, reglamentos, tarjetones, diplomas, etc.—ESQUELAS MORTUORIAS desde DIEZ PESETAS el ciento y se imprimen tanto de día como de noche, avisando al vigilante de la calle de Riego.

En este establecimiento se imprimen además: Libros Registros de Alumbrazamientos, de gran utilidad para las Profesoras en Partos.

Alcachofas á 68	id.	id.
Cebollas de 10 á 15	id.	id.
Ajos á 50	id.	id.
Tomates de 5 á 15	id.	id.
Dátiles de 10 á 34	id.	id.
Pimientos verdes á 00	id.	id.
Id. colorados de 14 á 20	id.	id.
Nabos á 12	id.	id.
Chiribias á 8	id.	id.
Bajocas-judias á 00	id.	id.
Id. sin hebra de 24 á 26	id.	id.

Desde Elche

Al público

Se hacen y componen toda clase de semiera, á precios económicos.—Manuel Garcia, plaza del Salvador 4, Elche.

Planchadora

Se plancha con brillo y sin él. Economía y ahorro en el trabajo. Andrés Torrejón, 7, Elche.

Don Juan Tenorio

Una peseta el drama completo

La casa editorial Maucci, que ocupa

preferente lugar entre todas las editoriales de España y del extranjero, acaba de publicar una magnífica edición del inmortal drama de Don José Zorrilla «Don Juan Tenorio» cuya edición ha obtenido un éxito monumental, vendiéndose á centenares los dramas, al increíble precio de una peseta ejemplar.

El libro está primorosamente editado y deben aprovechar la ocasión los amantes del teatro, los aficionados á la literatura y todos nuestros lectores, que en nuestra imprenta pueden adquirir al precio de una peseta el grandioso drama Don Juan Tenorio.

Dr. Candela Ardid

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES

1-1 1-1 DE LOS OJOS 1-1 1-1

Profesor de los Institutos Rubio y O'Leary Nacional de Madrid.

Consulta: de 9 á 12, DOS pesetas.

Especial: de 2 á 4—Lunes y Viernes:

de 4 á 5, GRATUITA.

Tratamiento especial de la

GRANULACION

Bailón, 14 dup.º, al lado de la Posada de la Unión.

Doctor Más Magro

DE F. HAMATOGIDA, DE BERLIN, LAUREADO

EN VARIAS ACADEMIAS DE MEDICINA, DEL

INSTITUTE MEDICO VALENCIANO, ETC.

1-1 1-1 ESPECIALISTA 1-1 1-1

en enfermedades de la

SANGRE y del PECHO

(corazón y pulmones).

CONSULTA de 10 á 1. Especial, de 2 á 4

Tratamiento especial de las ANEMIAS

San Fernando, 57, 2.º—Alicante

Ramón y Borja

MÉDICO

Especialista en enfermedades de la

piel y venéreas sífilíticas. Exalumno in-

terno per oposición de los Hospitales

provinciales de Madrid. Exalumno in-

terno del «Sanatorio Inglés». Larga prác-

tica en el Hospital de San Juan de Dios

de Madrid, clínica del Dr. Azúa.

Consulta: De 10 á 12 y de 3 á 5.

Calderón de la Barca 19 1.º derecha.

Alicante.

Dr. Manuel Ibarra

CONSULTA GENERAL

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES

DE LA MATRIZ

Antiguo alumno de las clínicas de los

doctores Gutiérrez y Hergueta, de Ma-

dríd y Fargas, de Barcelona.

Consulta: de 11 á 2, todos los días.

San Fernando, 34, pral. drecha. Alicante

Imp. Hijos de J. Garcia

Plaza de Chapl, 5.—Alicante

Lucrecia Borgia

más ó menos larga, según el castigo que merece imponerla y en ciertos casos, hasta usa venenos que produce una muerte dulce y agradable. Tiene venenos cuyos efectos tardan un día ó algunas horas solamente. Los hay, b guarda en su «botiquín» otra clase, que hace más sabroso y mejor el vino y no nolo esto sino que hasta le da un gusto tan especial, que excita á la víctima á beber más, y cuando creéis que empieza la barrachera, es la agonía la que empieza. Otros producen languidez y debilidad general, como si empezaran á faltar las fuerzas vitales, se arruga la piel y se unden los ojos, en una palabra dan lugar á un estado consuntivo que dura más ó menos tiempo hasta que el día menos pensado se muere sin que nadie sepa darse cuenta de la causa de aquella, al parecer muerte repentina y entonces, generalmente se acuerda por los amigos del pifunto, que éste había beído seis meses ó un año atrás, un vaso de Chipra en casa de un Borgia.

Presiments—continuó Mafeo dirigiendo su vista hacia el fondo de la plaza; — ahí pasa Montefeltro que se encuentra en el caso que os acabo de referir. Miradle: tiene sólo veintinueve años, mi edad, y á juzgar por su aspecto, representa ser un vi-go ochentón. Le vi el año pasado y estaba fuerte como yo, pero hace tres meses cené con el Papa en su villa de Belvedere y desde entonces empezó su desfaimiento físico y moral. Ya veis, hoy parece un espectre.

En efecto; Montefeltro, era un vijecito ya caduco por completo, con el caballo blanco, flaco de cuerpo, demacrado de facciones y manos temblorosas que no acertaban muchas veces á fijar en el suelo el bastón con que se apoyaba se cuerpo. Daba pena verle pasar en aquel estado, sabiendo que sólo tenía veintinueve años é indignaba al espíritu más fuerte y reparado aquel crimen, que, como otros muchos cometidos por los Borgias había quedado impune, Y el pueblo no